

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

SABADO 8 DE ENERO DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

EN CASA DE FRANCISCO LOZANO PINERO,

26.—MAYOR.—26.

LIQUIDACION CIERTA

En todos los artículos de dicho establecimiento, ofreciendo dicho dueño grandes rebajas, como son, gorras de 2, 3, 4 y 6 rs. en adelante, y un grandísimo surtido en sombreros à precios desconocidos. Los sombreros pesados que se han vendido à 70 reales se expenden à 50 en este establecimiento.

ORIOLANOS: APROVECHAR LA OCASION.

EVASION DE SARGENTOS

Las noticias postales que hemos recibido de Madrid nos dan cuenta de la evasión de los sargentos detenidos en las prisiones militares con motivo de los sucesos del 19 de Setiembre del año anterior.

He aquí como refiere el hecho un apreciable colega.

«Anteanoche, à las ocho, se verificó como de costumbre la requisa en las prisiones militares de San Francisco, sin que se observase nada que mereciese fijar la atención de los encargados de aquella visita.

Hallábanse acompañando à varios de los presos algunos individuos de su familia y el gobernador de las prisiones,—seguro de que todo se hallaba en condiciones de normalidad,—se ausentó del establecimiento, no sabemos si para esparcirse un poco ó para atender à asuntos de carácter privado.

A las nueve, próximamente, algunos de los que visitaban à los presos se despidieron de estos y pretendieron—como era natural—que se les franquease el rastrillo, punto encomendado siempre à un sargento y que anoche correspondía à un individuo de aquella clase, llamado Sanchez, si no mienten nuestros informes.

El sargento no se hallaba en su puesto, ni persona alguna que le sustituyera en el servicio de que estaba encargado.

En la imposibilidad de salir, las personas que tenían este propósito dieron cuenta de la ausencia del encargado del rastrillo al segundo jefe de las prisiones, quien oyó con sorpresa la denuncia y vió con alarma que en efecto, no contestaba à sus repetidos llamamientos el sargento de guardia.

Acudió, en cambio, la fuerza exterior, se buscó inútilmente al fugitivo y con el convencimiento ya que no parecería, se hizo que un cerrajero procediese à la apertura del rastrillo, único medio de que pudieran comunicarse los habitantes de la cárcel militar con los ciudadanos libres, pues por aquella extraña circunstancia, se hallaban en situacion idéntica los prisioneros y sus guardianes.

Estos últimos empezaron por prohibir la salida de cuantos se hallaban en el interior del establecimiento, disponiendo acto continuo una nueva requisa que ofreció el siguiente resultado:

La desaparicion del sargento Sanchez con otro de la misma graduacion, que tambien estaba de servicio, en union de siete sargentos presos y procesados por consecuencia de los acontecimientos de Setiembre.

Terminada la requisa se autorizó la salida de las familias que visitaban à los presos y se puso el suceso en conocimiento del capitán general del distrito, que à su vez lo transmitió à la autoridad civil.

A propósito de este asunto conferenció durante largo rato el Sr. Ministro de la Gobernacion con el inspector general de Seguridad y Vigilancia, brigadier Sr. Valencia, desplegando al mismo tiempo gran actividad el Gobernador de la provincia, señor duque de Frias, en la investigacion de los hechos y persecucion de los fugados; pero à la madrugada, à hora en que pusimos término en nuestras investigaciones, aquellos trabajos no parece que hubiesen tenido éxito de ninguna clase.

Parece inútil decir que se instruye activamente sumaria, por disposicion del capitán general, que se personó en las prisiones à las diez y media de la noche.»

SECCION DE NOTICIAS

Se dice que van à ser recompensados con la cruz roja del Mérito naval, el ayudante de Marina del distrito de Torre Vieja y los tripulantes de dos falúas de dicha villa, por los auxilios prestados à los naufragos de un buque sueco llamado *Soon* que se fué à pique en aquellas aguas en Noviembre de 1884.

Esta mañana ha caído una menuda y pasajera lluvia que no ha hecho más que formar algún lodo en las calles apareciendo despues el sol y quedando un día variable con fuerte y frío viento.

La guardia civil ha sorprendido en Monóvar y Dolores, respectivamente, dos casas de juego, siendo puestos à disposicion de la autoridad competente los sujetos encontrados en aquellas.

En la estacion central de telégrafos de Madrid hay un telegrama detenido en lista de correo, expedido en Orihuela à nombre de D. José Roger, Madrid.

Mañana tarde si el tiempo lo permite habrá música de 3 à 5 en la Glorieta.

Tambien ha pedido permiso à la Alcaldia una compañía de gimnastas para celebrar funcion mañana tarde en la plaza de la Constitucion.

Como espectáculo gratis ó à voluntad del público les auguramos una numerosa concurrencia à los callejeros artistas.

Aplaudimos las obras que se están haciendo en la calle del Río en la cuaj se están colocando nuevas aceras y despues se arreglará el arroyo.

Tambien las obras de las plazas de la Fruta y de Abastos adelantan bastante pero no tanto como fuera de desear, y seria bueno que el contratista aumentara el número de operarios.

El día 9 del corriente se verificará en Alicante la solemne ceremonia de la colocacion de la primera piedra en el edificio que en aquella ciudad se vá à construir para habitacion de las Siervas de Jesús de la Caridad.

El ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis ha nombrado para que le represente en dicho acto al ilustrado canónigo D. Florentino Zardona, disponiendo además la asistencia del clero parroquial de la capital de la provincia.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorro, de Orihuela en el día 7 del presente mes:

	Pras.	Cs.
Préstamos sobre alhajas.	196	
Devoluciones id.	247	
Recaudado por amortizacion de pares de labor.	383	63
Importan los ingresos.	630	63
Idem las salidas.	196	

En este mes se plantan rosales, hortensias violetas, adormideras, anémonas, claveles chinos, etc.

Segun leemos en un periódico, parece que una sociedad inglesa estudia actualmente el medio de establecer en Cartagena el alumbrado eléctrico, si la apoyan el ramo de guerra, el comercio y el municipio.

En carta que el ilustre filántropo D. José Maria Muñoz escribe à una persona de su amistad en Málaga, se muestra descorazonado ante el espectáculo de las reiteradas tentativas de robo de que es objeto.

El Sr. Muñoz, que apenas posee ya lo necesario, es decir, lo más preciso para vivir, se ve asediado constantemente, no solo por los que desde diversos puntos de España siguen pidiéndole dinero, sino tambien por los malhechores que le suponen nadando en oro.

Ha comenzado el desfile de los estudiantes que vinieron à pasar en el seno de sus familias las pasadas fiestas de Navidad.

Al despedirlos solo les deseamos un buen resultado en los exámenes de Junio, lo cual es indudable que obtendrán, si estudian mucho.

Ayer tuvimos el gusto de saludar à nuestro querido amigo el ilustrado médico de Beniel Sr. A. Lende Salazar, à cuya distinguida y apreciable señora felicitamos por ser hoy sus días.

Los periódicos de Alicante dicen que el Sr. Marqués de Benalúa seguirá una actitud expectante con el partido liberal si bien prestará un decidido apoyo à la fraccion martista que dirige el Sr. Colomer.

Aseguran tambien que muchos de los individuos del grupo del Sr. Aguilera entrarán muy pronto en el partido canovista, para lo cual los ortodoxos alicantinos están haciendo los trabajos necesarios.

Todo lo dicho prueba que la division del partido liberal sigue como antes de la reunion del teatro Español.

Hasta el 31 del pasado dia en que terminó el plazo de admision para las oposiciones que han de verificarse en breve con el objeto de cubrir la plaza de tenor vacante en esta Santa Iglesia Catedral, solo habian firmado los Sres. D. Francisco Calatayud y D. Ramon Montero.

Ayer fué enterrado en el cementerio de esta ciudad un cadáver de párvulo.

Mañana à las seis de la tarde celebrará sesion ordinaria la *Academia científico-literaria* continuándose la discusion pendiente y terminada la coal desarrollará el académico Sr. D. José Balaguer y Muñoz el tema «La patria potestad».

Parece que se proyecta entre los socios del «Círculo de la Union» celebrar un baile en aquel establecimiento el dia de San Anton.

Tribunales.

Como oportunamente anunciamos, ayer se vió en juicio oral y público ante la seccion segunda

de la Audiencia de lo criminal de Alicante la causa seguida contra Trinitario Villagrasa Tortosa (a) Cabritero por homicidio de Antonio Terol, ocurrido à las 10 de la mañana del 18 de octubre del año anterior en la calle de Acequia.

Asistió al acto en representacion del Ministerio público el Ilmo. Sr. Fiscal D. Pascual Ibañez Palao, quien en vista del resultado de las pruebas practicadas, ha interesado de la Sala que se imponga al Villagrasa la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusion temporal y accesorias.

El letrado defensor D. José Garcia Soler, en un brillante informe ha solicitado en definitiva la absolucion, y en todo caso que se estime que en el hecho concurrieron las circunstancias atenuantes 1.ª y 7.ª del artículo 9.º del Código penal.

ALCANCE POSTAL

Madrid 6.—5 35 tarde.

Anoche à las nueve se fugaron de las prisiones militares varios sargentos; ampliando las noticias, digo, que fueron seis sargentos segundos del Regimiento de Aibuera, condenados à cadena perpétua, por los sucesos del 19 y además tres llaveros. Las autoridades no han hecho luz sobre el asunto.

Madrid 6.—7 45 noche.

El consejo celebrado bajo la presidencia de la regente ha tenido relativa importancia; se han firmado tres decretos de indulto de pena capital correspondientes à las audiencias de Oviedo, Avila y Zaragoza. Se ha concedido la banda de Maria Luisa, à la Emperatriz de Austria.

Madrid 6.—8 40 noche.

Los generales Lopez Dominguez y Salamanca no han asistido à la recepcion verificada esta tarde en Palacio.

Madrid 6.—9 35 noche.

Las disidencias que dicen existían dentro del partido conservador ortodoxo, no son ciertas. Lo que si es que, el Sr. Cánovas, no quiere aparecer como iniciador de la compañía de oposicion que el partido ha de emprender contra el Gobierno, sino como arrastrado por las exigencias de sus amigos y las corrientes políticas de actualidad.

Madrid 6.—11 30 noche.

La combinacion militar toca con serias dificultades. El general Pavia parece dispuesto à mantenerse en su sitio. El general Gólfín es ahora otro candidato al gobierno de Puerto-Rico. Dentro del ministerio existen sobre el particular varias opiniones.

TELEGRAMAS.

Berlin 6.

El príncipe de Bismarck ha llegado à esta hoy por la mañana. Parece que el objeto de su viaje está relacionado con proponer al Emperador la disolucion del Parlamento en vista de que la mayoría se encuentra dividida en la aprobacion del proyecto relativo al aumento del ejército

